

# Mémoire et commémoration des combats du Vercors

## HISTORIQUE

Un site Internet permettant l'accès à une base documentaire riche de photos et d'archives ; le lancement d'un travail de préservation des stèles et sépultures ; l'organisation des cérémonies du 75<sup>e</sup> anniversaire des combats de 1944 cet été : l'Association nationale des pionniers et combattants volontaires du maquis du Vercors (familles et amis) est particulièrement active autour des trois axes qu'elle s'est fixés à sa création le 28 novembre 1944 : « *Honorer ceux qui ont donné leur vie pour un idéal ; assurer la solidarité entre ses membres et leurs familles ; transmettre une mémoire pour que la barbarie n'ait plus droit*



Groupe de combattants, maquisards et tirailleurs, à Valchevrière (juin 1944).

de cité ». Aujourd'hui présidée par Daniel Huillier, l'association compte plus de trois cents adhérents dans toute la France, tous attachés à « l'esprit Vercors ».

**UN SITE INTERNET POUR TOUS.** « *Survercors-resistance.fr, enseignants, chercheurs, étudiants, historiens ou curieux qui s'intéressent à l'histoire du Vercors pourront*

*accéder facilement à nos archives, souligne Didier Croibier-Muscat, secrétaire général de l'association des pionniers. On y trouve l'intégralité de la collection des bulletins de l'association Le Pionnier du Vercors, mais aussi 600 documents, témoignages, dossiers militaires et 450 photographies de résistants. Cette base documentaire est d'ailleurs appelée à s'enrichir pour contribuer à la transmission mémorielle. »*

**CÉRÉMONIES.** Du 13 juin au 14 août, une dizaine de cérémonies marqueront le 75<sup>e</sup> anniversaire des combats, dans le Vercors, le Royans et à Grenoble, trois se déroulant sur des nécropoles nationales : le 13 juin, pour la commémoration des combats du Vercors Nord, à Saint-Nizier du Moucherotte ; le 21 juillet, à Vassieux-en-Vercors et le 28 juillet, en hommage aux combattants du pas de l'Aiguille. ●

© Collection ANPCVMA-FA